
Глава 17: Приглашение

От автора. Прежде всего хочу снова выразить благодарность CPT Ratchet за рекламу этой
главы. Кроме этого, как некоторые уже успели заметить, у моей книги наконец-то появилась
восхитительная обложка! За это огромное спасибо пользователю shadowik.2010. Напоминаю,
что если Вам понравилась данная глава, оставьте небольшой отзыв в комментариях. А пока
оставляю вам изображение обложки в начале главы.

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

«Какой приятный сюрприз — встретить тебя здесь, Азраэль. Пришел за оружием?»

Пока Хань Вюй говорила, Азраэль был ошеломлен. Увидев его лицо, она не могла удержаться и
засмеялась:

«Ха-ха-ха. О, Цзэр, ты тоже здесь. Тебе уже довелось познакомиться с Азраэлем?»

Увидев, как Хань Вюй заходит в магазин, Цзэр ринулся ей навстречу поздороваться. Он также
не упустил из внимания и спор между ребятами. Раньше он не видел своего друга Азраэля
таким.

«О, Вюй. Сколько лет, сколько зим. Как поживаешь?»

«Как и ожидалось, школа отнимает много времени. И кстати, ты никогда не здороваешься со
мной, даже в школе».

«Ха-ха, я постоянно занят. После занятий Аз, Винст и я тренировались каждый вечер. Ой, ты,
верно, не знакома с Винстом? Это Винстон Воцзэал, наследник знаменитой семьи Воцзэал.
Винст, как ты знаешь, это вторая принцесса королевства Ростаз - Хань Вюй». - Так как оба
были увлечены, Цзэр окликнул Винстона, чтобы представить ему подругу детства.

Даже несмотря на то, что он был удивлен этой внезапной встречей, Винстон резко шагнул и
элегантно поклонился Хань Вюй.

«Большая честь — встретить вас, миледи. Я - Винстон Воцзэал, старший сын семьи Воцзэал».

«Нет, это честь для меня, сэр Воцзэал. Я много слышала о величии вашей семьи». - И Хань Вюй
сделала аккуратный реверанс.

После того, как были соблюдены все правила этикета, Хань Вюй с интересом посмотрела на это
трио. Повернувшись, она посмотрела на Цзэр и заговорила:

«Что ж, Цзэр, я приятно удивлена. Раньше ты никогда не сближался с детьми нашего возраста,
кроме меня. Когда до меня дошел слух о том, что ты всегда тусовался с двумя знаменитостями,
я всего лишь усмехнулась нелепой сплетне. Теперь я понимаю, что была не права».

«Да, эти двое не сравнятся с теми мелкими сорванцами, что были в детстве. Сейчас
действительно круто тусоваться с ними. Как я уже сказал, мы втроем тренируемся каждый
вечер.

Даже когда мы отучали Винста царапаться, было довольно приятно видеть, как он
совершенствуется. Занятия с Аз тоже великолепны. И, хотя его уровень искусства фехтования
не сравнится с моим, он сильнее меня в магии и мы всегда идем ноздря в ноздрю».



Услышав это, Хань Вюй удивленно подняла глаза. Со времен их молодости, Цзэр всегда был
гением, и никто не мог сравниться с ним, ни в фехтовании, ни в магии. Единственным
человеком, кто мог приблизиться хоть в каком-нибудь мастерстве, была она, да и то, потому
что они постоянно тренировались вместе. Все услышанное — то, что Азраэль ничем не хуже
Цзэр в фехтовании и даже него лучше в магии — искренне удивило ее. Она верила, что на
целом континенте не найдется человека, лучше, чем Цзэр.

«Ох…сколько людей, столько и мнений. Азраэль, твои таланты действительно можно сравнить
с умениями Цзэр. А-а-а, от мысли о приближении школьного турнира, моя головная боль
только усиливается. Тем не менее, почему бы нам не встретиться на выходных выпить чаю?
Цзэр, я пришлю тебе официальное приглашение на этой неделе».

Услышав неожиданное приглашение на чай с принцессой, Азраэль и Винстон взглянули на нее
с удивлением. И, хотя Винстон бывал на многих званых вечерах и проводил время в обществе
знатных особ, это было первое приглашение на частный прием к принцессе, не говоря уже об
Азраэле.

Услышав о приглашении, удивился и Цзэр, потому что он знал, насколько она ненавидит
подобные мероприятия и редко устраивала их. Он повернулся к Винстону и Азраэль, чтобы
узнать их мнение, и, получив кивок одобрения, подтвердил согласие Хань Вюй.

«Конечно, мы придем. Тогда, до встречи».

«Отлично. Буду с нетерпением ждать встречи с вами на следующих выходных. Будет
угощенье» - услышав ответ, Хань Вюй ослепительно улыбнулась.

Попрощавшись со всеми, она вышла из магазина. И в этот момент Винстон решил напасть!

«Аз, похоже, ты серьезный противник для мистера Ледикиллера» - присвистнул он.

Вместо ответа Азраэль только закатил глаза. Заметив это, остальные разразились смехом.
Успокоившись спустя немного времени, Цзэр наконец взял себя в руки и посмотрел на
Азраэля.

«Я действительно удивлен. Если бы я сейчас это не увидел сам, никогда бы не поверил. Она
действительно тебе нравится, не так ли?»

Азраэль залился румянцем и Цзэр тихо посмеивался, пока Винстон приходил в себя от
потрясения. А тем временем, торговец лавки вернулся с оружием. Заметив это, все трое
ринулись к прилавку и стали восхищаться им.

По обоим краям копья были плоские двойные незаточенные лезвия. В длину лезвия были по
два фута (61 см), а в диаметре шесть дюймов (15,24 см). Место соединения лезвия и рукояти
было безопасным так, чтобы владелец не смог порезаться.

Рукоять копья была два фута (61 см) в длину и сделана из какого-то серого сплава; на первый
взгляд казалась тяжелой, но на вес была довольно легкой. Посередине рукояти был встроен
механизм, с помощью которого копье разделялось на два коротких меча. Это было сделано по
просьбе Азраэля, так как он был профессиональным фехтовальщиком, и кроме того, в поединке
на небольшом пространстве два коротких меча давали больше преимуществ.

Забрав оружие, Азраэль был уверен, что поблизости ему ничего не мешает и начал
размахивать им. Удар за ударом, снизу и сверху, слева и справа – так он ощущал вес и баланс



оружия.

После этого Азраэль одобрительно кивнул. Копье было легче, чем обычно, из-за почти
невесомого сплава, что позволяло идеально балансировать им. И, несмотря на то, что клинок
не отвечал тем требованиям, которые предъявлялись к другим таким же в его прошлой жизни,
этот был именно тем, который был нужен Азраэлю сейчас – он был идеальным.

«Это хорошее оружие».

«Конечно. Как ты думаешь, кто его заказал?»

Слушая все эти дифирамбы в адрес оружия, Винстон с гордостью выпятил грудь вперед. А
Азраэль и Цзэр только посмеивались над ним. Лицо Цзэра выражало интерес, а Азраэль,
веселясь про себя, протянул оружие Цзэру.

«Цзэр, любопытсво у тебя на лице написано. Вот, держи».

Слегка растерявшись от того, с какой легкостью оно ему досталось, Цзэр поблагодарил
Азраэля и взял копье. Сделал пару шагов назад и, убедившись, что ему достаточно места,
начал размахивать им, защищаясь и нападая. После множества попыток, Цзэр вернул копье
обратно Азраэлю.

«Это оружие довольно интересно. И хотя выпады похожи на атаку копья, ты можешь работать
им так же, как длинным мечом…»

«Пожалуй, мне следует сменить свой меч на копье…»

Слушая Винстона, Азраэль и Цзэр разразились смехом. Увидев это, Винстон смутился, но когда
Цзэр успокоился, то объяснил, почему они смеялись.

«Винст, таким оружием не так-то легко управлять, как тебе кажется. Во-первых, тебе нужно
стать отличным профессионалом, чтобы управлять им. Если ты ошибешься и конец копья
ранит тебя… Впрочем, ты и сам знаешь, что произойдет.

Кроме того, особенностью копья является то, что ты можешь защищаться и нападать
одновременно. Когда копье блокирует атаку, можно быстро изменить направление и нанести
удар свободным лезвием. Но такого мастерства можно достичь, только упражняясь годами.
Несмотря на то, что это звучит легко, чтобы быть внезапным и непредсказуемым в движении,
это требует тренировки всего тела».

Слушая Цзэра, Азраэль только слегка кивал головой.

«Чего и следовало ожидать от Цзэра. Он упражняется с ним всего ничего и уже может
рассказать обо всех преимуществах и недостатках».

Пока он тихо обдумывал это, Винстон поник, не надеясь получить это оружие. Это было не
удивительно. Несмотря на то, что у копья было столько преимуществ, потребовалось бы много
лет усердных тренировок, чтобы стать профессионалом. И хотя Азраэль знал об этом оружии
все, ему бы тоже понадобилось время, чтобы снова вернуться в прежнюю форму.

«Мастер Винстон, превзошло ли оружие ваши ожидания?» - Из-за прилавка, наконец,
заговорил торговец и спросил, понравилось ли ему это оружие.



Он знал, насколько могущественна семья Воцзэал и не хотел расстраивать их некачественным
товаром. И, хотя магазин буквально тонул в заказах, торговцы сосредоточились именно на этом
оружии, чтобы сделать его самым лучшим.

«Да, он сделан очень хорошо. Благодарю за ваши усилия».

Услышав одобрение Винстона, торговец вздохнул с облегчением. Поблагодарив торговца,
троица вышла из магазина и вернулась в город. Винстон обернулся к друзьям, широко
улыбаясь.

«Уже почти полдень и такая прекрасная погода. Пойдемте, пообедаем в ресторане. Я знаю
неподалеку хорошее местечко».

Планов на день больше не было, да и голод давал о себе знать, поэтому друзья согласились и
пошли за Винстоном вдоль по улице. После десяти минут ходьбы они пришли к ресторану, где
было много столиков во дворе перед зданием.

На входе их встретил официант, и затем они прошли к своему столику. Это был изысканный
деревянный столик, искусно изготовленный столяром. На диванах лежали роскошные
подушки, чтобы гостям было удобно сидеть.

Сев на свое место, Винстон выдохнул. После того, как Азраэль и Цзэр заняли свои места, они
начали изучать меню. И пока они пытались определиться с заказом, к столику подошли два
человека и начали шуметь.

«Дорогой, Что ты будешь заказывать?»

«Я хочу попробовать «фо десю»».

Азраэль с интересом обернулся посмотреть на двух людей, с любовью глядящих друг на друга.
Парень, голубоглазый и с грязными светлыми короткими волосами, ростом был шесть футов и
два дюйма (188 см). Девушка с длинными темными волосами и глазами василькового цвета,
стояла прямо напротив него. Она была небольшого роста — всего четыре фута и десять дюймов
(148 см). На обоих была надета форма Академии Синара.

«О...Ты так мила, Синтия» - поцеловал он ее.

«Десю-десю де, милый» - она поцеловала его в ответ.

Как только парень поцеловал ее в щеку, девушка по имени Синтия надула щеки и попыталась
притвориться сердитой. Азраэль, Цзэр и Винстон, наблюдая эту романтичную сцену, были
шокированы, и парень заметил это.

«Могу я вам чем-то помочь?»

«Что? О, нет, извините. Мы просто заметили, что вы сели рядом с нами и вы из той же школы,
что и мы» - Винстон не ожидал, что они заметят их взгляд и сказал первое, что пришло в
голову.

«А, понимаю. Вы, парни, должно быть, одноклассники. Меня зовут Райт Эстейн, а это моя
девушка Синтия Лекэань».

Elemental God by krndark



Chapter 17: Invitation

A/N: Hey everyone, author here! First off want to give CPT Ratchet a shout out for PRing the chp
again. Also some of you may have noticed, but I finally have gotten a cover art! Huge thanks to
shadowik.2010 for drawing such an amazing cover art. Well once again if you enjoyed the chp leave
some comments reviews~ and with that, I'll leave you with an enlarged picture of the cover art
before the story

“It’s a pleasant surprise to see you here, Azrael. Here to get a weapon?”

As Han Byul was speaking, Azrael just stayed there in a daze. Seeing his face, she couldn’t help but
giggle.

“Hee hee, ah Zer you’re also here. Are you by chance an acquaintance of Azrael’s?”

Seeing Han Byul come into the shop, Zer moves forward to greet her. He also didn’t miss the
exchange the two just now. Seeing Azrael like this was a contradiction of how he saw his friend.

“Yo, Byul. It’s been a while. How have you been?”

“Just busy with school as expected. Also you sure are cold, never coming to greet me even though
we are in the school.”

“Haha I have always been busy. Az, Winst, and I have been training every night after all. Oh yeah,
you’ve never met Winst before have you? This guy over here is Winston Wozeal, the heir to that
famous Wozeal house. Winst as you know this is the second princess of the Rhostaz Kingdom, Han
Byul.”

As the two were catching up, Zer noticed Winston in the back and called him over to introduce him
to his childhood friend. Even though he was surprised at the sudden introduction, Winston walked
over curtly and does an elegant bow towards Han Byul.

“It is an honor to meet you, milady. I am Winston Wozeal, the first son of the House of Wozeal.”

“No, the honor is mine sir Winston. I have heard many tales of your family’s grandeur.”

To which Han Byul herself gave a cute curtsy. After the proper greetings had been given, Han Byul
looks at the trio with interest. Turning around, she looks toward Zer and begins to speak.

“Well I am pleasantly surprised Zer. Back at home you never got close with any of the children our
age except for me. When I heard the rumor that you were always seen hanging out with two honors I
just scoffed at it as a ridiculous rumor. I see now though that I was wrong.”

“Yeah, well these two are nothing like those little pricks back home Byul. It’s actually a lot of fun
hanging out with these two. Like I said earlier the three of us practice every night.

Even though we’re teaching Winst here from scratch, it actually is quite enjoyable to see his drastic
improvements. Practicing with Az is also great. Even though his swordsmanship isn’t up to par with
me, he’s better than me at magic and our spars are always close.”

Hearing this, Han Byul raises her eyes in surprise. Ever since they had been young, Zer had always
been the genius and no one could match him whether it was in swordsmanship or magic. The only
person who was close to him in anything was her in magic so they used to practice all the time



together. Hearing that Azrael wasn’t much worse than Zer in swordsmanship and even better than
him in magic truthfully surprised her. She thought there would be no one in the whole continent that
was better than Zer.

“Ho… for there to be someone that good. Azrael your talents really are quite something to match
Zer. Haa, my headaches for this upcoming school tournament just increased. Anyways, why don’t the
three of you join me for tea next weekend? Zer I’ll send the formal invitation to you later this week.”

Hearing the sudden invitation for tea with the princess, Azrael and Winston look at her with
surprise. Even though Winston had been to a lot of fancy parties and spent a lot of times nobilities,
this was still the first time for him to get an invitation for a private session with a princess not to
mention Azrael.

Hearing the invitation, Zer was also surprised. From what he knew the princess hated social
gathering events like tea parties and rarely held one. He turned back to Azrael and Winston to see
what they thought. After receiving a nod from the both of them, he turns around and gives Han Byul
their confirmation.

“Sure we’ll be there. We’ll see you next weekend then.”

“Excellent. I will look forward to seeing all three of you next weekend. Look forward to the dishes.”

Hearing the reply, Han Byul shows a dazzling smile. After saying goodbye to everyone, she leaves
the shop. At this moment, Winston decides to begin his attack!

“*whistles* Az, it looks like you got serious competition with Mr. Ladykiller over here”

Hearing this, Azrael couldn’t help but roll his eyes. Seeing this, the other two bursts into laughter.
After laughing for a few moment Zer finally got control over himself and looks over at Azrael.

“I’m really surprised though. If I hadn’t just seen that just now, I would have never believed it. You
really do like her don’t you?”

Seeing Azrael blush, Zer couldn’t help but chuckle while Winston was just shaking his head in
amazement. While the trio were having a good time like that, the shop attendant finally arrived with
the weapon. Seeing it, three excitedly move toward the desk and admire it.

On both edges of the spear was a flat double edged blade that had been dulled. The blades had a
length of two foot and diameter of six inches. At the location where the blade and shaft connected on
each end, there was a guard placed to prevent the wielder from accidently cutting themselves by
moving his hand too close to the blade.

The shaft was around two foot long and made out of some grey alloy that seemed at first glance to
be heavy but when lifted was quite light. In the middle of the shaft was a mechanism that allowed
the spear to detach into two short swords. This was a design that Azrael had asked for because he
was now proficient with swordsmanship and it would be much more advantageous to fight with two
short swords then a spear in small quarters.

Picking the weapon up, Azrael makes sure there’s nothing nearby and slowly starts swinging it. A
downward slash followed by an upward one, a slash to the left then right, he tested the weight and
balance of the weapons by going through multiple swings.

After he had completed the testing, Azrael nods his head in approval. The spear was lighter than it



appeared due to the almost weightless alloy and it had a perfect balance to it. Even though it didn’t
meet the standards of the one he had in his previous life, this one was perfect for what he needed
right now.

“This is a good weapon.”

“Of course it is. Just who do you think ordered it?”

Hearing the praise for the weapon, Winston puffed his chest out in pride. Seeing this, Azrael and Zer
couldn’t help but chuckle. In Zer’s face, interest could be clearly seen. Inwardly laughing, Azrael
hands the weapon over to Zer.

“Zer your curiosity is written all over your face. Here, try it out man.”

Being a little embarrassed at being seen through so easily, Zer says his thanks while taking the
spear. Stepping back a couple of steps and making sure the area around him was clear, he begins
swinging the spear and going through different attacks. After doing numerous tests Zer hands the
spear back over to Azrael.

“This weapon sure is interesting. Even though the attacks are similar to that of a spear, you can also
it almost like a sword with the long blades…”

“Maybe I should switch from swordsmanship to this spear too..”

Hearing Winston, Azrael and Zer burst into laughter. Seeing the two laughing, Winston’s face is
filled with confusion. After calming down, Zer begins to explain why they laughed.

“Winst, this weapon isn’t nearly as easy to wield as you think. First off, you would have to become
quite proficient with a spear to use this. If you made one mistake and one end of the spear hits
you…. Well you know what would happen.

Also, another thing about this spear is that it can both defend and attack at the same time. As the
spear is blocking an attack, it could quickly change the direction to the side and then counter attack
with the open blade. This, however, would take years upon years of practicing to master. Even
though it may sound easy, it takes a lot of training for your body to become used to such sudden
change in movement.”

Hearing Zer explanation of the spear, Azrael silently nods his head.

‘As expected of Zer. He only practiced with it for a brief moment and he could already tell the
advantage and disadvantage it had.’

While he was silently thinking that, Winston droops his shoulder in defeat at using this weapon. It
wasn’t surprising. Even though the spear had many advantages, it also took that many years of hard
work and practice to become proficient in it. Even though Azrael knew everything to know about the
weapon, it would still take years of practicing with it again to get back to his former proficiency.

“Master Winston, does the weapon live up to your expectation?”

From behind the counter, the attendant finally speaks to see if the weapon was made to his
satisfaction. He knew how powerful the house of Wozeal was and he did not want to anger them by
providing an inferior product. Even though the shop was swamped with orders, they had focused
mainly on this weapon to make it with the utmost care and effort because of this.



“Yes, it was made very well. Thank you for your efforts.”

Hearing that Winston approved, the attendant inwardly sighed in relief. After saying their thanks to
the attendants the trio step out of the shop and back into the city. With a big grin on his face,
Winston turns around and looks at the other two.

“Since it’s almost noon and the weather’s so nice let’s go eat at an outdoor restaurant. I know a
nearby place that’s really good.”

Not having much plans for today and starting to feel hungry anyways, the two just nod and follow
Winston as he walked along the street. After walking for about ten minutes the three arrive at a
restaurant that had numerous tables set out in a yard in front of the building.

After being received at the front by a waitress, the three were led outside to their table. The table
that they were led to was a exquisite wooden table that showed the pained effort the carpenter put
into it. Very expensive looking cushions were placed on the seats to ensure that the customers were
comfortable.

Winston let out a sign when he sat down in his seat. After Azrael and Zer took their seats, they
began looking at the menu. While they were trying to decide what to eat, however, two people were
led to the table beside them and began to make loud noise.

“Honey, what do you want to eat?”

“I want to eat some pho desu~~”

Curious, Azrael turns around to see two people looking at each other lovingly from across their
table. The male had short dirty blonde hair with light blue eyes and stood at about six feet two
inches tall. The lady beside him stood in stark opposite with her long black hair and cornflower blue
eyes. She had a short stature of four foot ten inches. Both of them had on uniforms from Sinara
Academy.

“Awww.. you’re so cute Cynthia~ *poke*”

“Desu~ desu de *poked*. Honey~~”

Just as the guy poked the female in the cheek, the girl named Cynthia pouted her cheeks and
attempted to look mad. Azrael, Zer, and Winston, seeing this overly pink atmosphere, was in shock.
The male, finally getting out of the pink environment, notices the three looking over at them in
shock.

“Can I help you three?”

“..Huh? Oh no sorry. We just noticed you two getting seated beside us and that you were from the
same school as us.”

Being surprised at suddenly being called, Winston quickly recovers himself and makes up a story on
the spot.Hearing the horrible excuse, the male actually believes it and just simply nods his head.

“Ah, I see. You must be fellow schoolmates. My name Wright Estein and this is my girlfriend Cynthia
Leqean.”
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